

et là il a apostrophé M. le Major en lui disant que c'étoit lui qui faisoit tout et étoit le seul cabaleur ; il lui a répété la même chose au Consulat. Le Major s'est fâché et a dit qu'il le feroit chasser.

29 aoust. Belle séance publique à l'Académie, M. de Landine, jeune avocat, a fait un très-beau discours de réception sur l'utilité des académies.

14 septembre. La prieure de Saint-Benoist s'est sauvée de son couvent.

27 septembre. L'archevêque est parti aujourd'hui pour Paris ; pendant sa maladie on a fait son épitaphe par anticipation. La voici :

Cy git un prélat d'importance  
Qui restoit toujours à Paris ;  
La mort à Lyon le susprit  
Pour l'obliger à résidence.

M. de Bory a fait les vers suivants sur la naissance du Dauphin :

Né du soleil, au sein des roses,  
Jeune lis, amour des humains,  
L'éclat des fleurs où tu reposes  
Est le signal de tes destins.

On y a répondu par l'épigramme suivante :

Loin des roses, loin du soleil,  
La lyonnaise Académie  
Toujours pesamment assoupie,  
Est encor loin de son réveil.

3 octobre. Nous avons un nouveau spectacle qui a remplacé Franconi, enfin parti, mais pour deux mois seulement ; il nous aime tant qu'il veut passer ses jours avec les Lyonnais. C'est le sieur Balf, fameux écuyer, avec deux femmes qui font des tours surprenants.

13 décembre. Il vient de se fonder un nouveau Cercle par les soins de M. de Chazelles. C'est une assemblée journalière de tous les gens honnêtes et âgés de la paroisse d'Ainay, ( car on ne reçoit point de jeunes gens ) qui se sont réunis au nombre de 50 ; ils donnent chacun deux louis d'or par an, et ont loué un appartement dans la maison de La Chaux. (1) On y a arrangé deux salons et des cabinets, et on y reçoit tous les journaux. Cela est très-agréable pour les oisifs ; les dames ont été piquées de ce qu'on a refusé de les admettre et ont fait mille plaisanteries sur ce cercle.

Le sieur Hus, directeur de la comédie, est disgracié ; il a été obligé, en vertu d'une lettre de cachet, de quitter le tripot dans les 24 heures et la ville dans huit jours ; une réponse impertinente qu'il fit, il y a huit jours à M. Vial (2) commandant en l'absence de M. Fay, jointe aux autres sujets

(1) Actuellement la maison Pelglat, rue du Plat, maison d'apparence monumentale bâtie par l'architecte Bugniet.

(2) Joseph Vial, échevin.